

# Gernika-Lumo recibe hoy el premio Ciudades por la Paz

**FÓRUM** Koichiro Matsuura, director general de la Unesco, entregará el galardón

Amaia Fano Bilbao

EL MUNICIPIO de Gernika-Lumo recibe hoy el premio «Ciudades por la Paz 2002-2003» concedido por la Unesco (Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura) de forma bianual, desde hace diez años, y que tiene por objeto premiar a aquellos municipios que destaquen por su labor en el fomento de la cultura de paz, entendida en un sentido amplio.

Este año, las ciudades que han resultado ganadoras de dicho premio, consistente en un certificado y un cheque por valor de 20.000 dólares, además del reconocimiento mundial que el mismo supone, han sido: Harar (Etiopía) y Uagadugu (Burkina Faso) por la región de África; Dushanbé (Tayikistán) en la región de Asia y el Pacífico; Ras-El-Matn (Líbano) en la región de los Estados árabes; Bogotá (Colombia) en la región de América Latina y el Caribe y Gernika-Lumo, por el continente europeo.

En palabras del director de Unesco Etxea, Paul Ortega —una de las tres entidades que, junto con el Centro de Investigación por la Paz, Gernika Gogoratuz, y el Museo por la Paz de Gernika han apoyado su candidatura a este galardón— «se trata de un premio de grandísimo prestigio, una especie de Nobel para aquellas ciudades que sean capaces de poner en marcha iniciativas que refuercen la cohesión social y el diálogo entre comunidades, que mejoren las condiciones de vida de los barrios más desfavorecidos y fomenten la armonía y la diversidad promoviendo la integración de los inmigrantes o impulsando un urbanismo entendido a escala humana y medioambiental».

En el caso de Gernika, además de su carácter simbólico como ciudad que vivió el horror de un bombardeo y supo resurgir de sus



Vista general de la Casa de Juntas y del Árbol de Gernika. Ángel Ruiz de Azua

cenizas, el jurado ha querido premiar la gran labor realizada por dicha localidad en favor de la paz y la reconciliación, patente en tres acciones concretas: el esfuerzo e interés puesto en el proyecto de reconciliación con Alemania, así como la puesta en marcha del Centro de Investigaciones por la Paz, Gernika Gogoratuz y del Museo de la Paz de Gernika.

El director general de la Unesco, Koichiro Matsuura hará entrega de este galardón en una ceremonia que se celebrará a las 16.30 horas en el Auditorium del edificio del Fórum Universal de las Culturas de Barcelona, en presencia del alcalde de Barcelona, Joan Clos. En representación vasca asistirán previsiblemente el alcalde de Gernika-Lumo, Miguel Ángel Aranaz, la Consejera de Cultura Miren Azkarate y la diputada de Cultura, Belén Greaves, así como los directores de Unesco Etxea, Paul Ortega; de Gernika Gogoratuz, María Oianguren Idigoras y del Museo de la Paz de Gernika, Iratxe Momoitio.

## Una ciudad emblemática

INSTAURADO durante el mandato de Federico Mayor Zaragoza, con el propósito de recuperar el sentido original de la Unesco de trabajar por el fomento de la cultura de paz en el mundo, el premio que hoy recibe la ciudad de Gernika en el Fórum de las Culturas supone para su alcalde, Miguel Ángel Aranaz, «un maravilloso reconocimiento internacional a una ciudad emblemática y simbólica, como es y ha sido la localidad vizcaína, por muchas razones». Algunas a su pesar, la emparentan con otras ciudades trágicamente célebres, como Hiroshima y Nagasaki, mientras otras la convierten

en referente de Paz y Reconciliación, en un mundo cada vez más inseguro que vive en una situación de creciente incertidumbre.

«La humanidad sólo ha entendido el profundo valor de la paz, cuando ha tocado fondo», explica el director de Unesco Etxea. «Quizá desde Gernika no seamos capaces de buscar un paradigma de solución a lo que hoy ocurre —añade— pero al menos tenemos algunas certezas: no más Irak, no más Rusia y Chechenia, ni más Palestina e Israel, no más atentados contra los derechos humanos ni más crímenes contra la humanidad». A.Fano

## Ares afirma que no caerá en la trampa de presentar su proyecto

**LEGITIMIDAD** El PSE-EE no lo presentará para no reforzar el debate sobre el Plan Ibarretxe

Europa Press Bilbao

EL PORTAVOZ parlamentario de PSE-EE, Rodolfo Ares, emplazó ayer al presidente del EBB del PNV, Josu Jon Imaz, a tener «coraje y valentía política» para buscar caminos que «reconduzcan la actual deriva de radicalidad y la equivocación del camino que está recorriendo su partido». Además, aseguró que los socialistas vascos no caerán «en la trampa» de presentar su propuesta en el Parlamento.

El dirigente socialista replicó así a las manifestaciones realizadas por Imaz en las que aseguró que la propuesta de reforma del Estatuto de PSE-EE es «marketing político» e instó a esta formación a rectificar su posición de no presentarla en el Parlamento vasco. Tras insistir en que su partido defiende una propuesta para el entendimiento y que tiene «toda la legitimidad» para decidir «cuándo, cómo y dónde» presentar su proyecto, dijo que es una «oferta electoral, y eso no es hacer marketing político sino ejercer responsabilidad y compromiso con la sociedad vasca».

«Si alguien tiene que rectificar es precisamente el PNV, Imaz y el Gobierno vasco, que han ido metiendo al país en un callejón sin salida con una propuesta que sabían de antemano que no era para buscar el diálogo sino la unidad de los nacionalistas intentando reeditar un nuevo «Lizarrar 2»», argumentó.

A su entender, es lógico que Imaz sienta «angustia y preocupación» por cómo gestionar un proyecto como el Plan Ibarretxe que, según dijo, es un proyecto «del pasado», y agregó que «esa angustia le lleva a pensar que los demás tenemos que facilitar el debate, la salida en el callejón al que han metido a la sociedad vasca».

Rodolfo Ares se preguntó cómo se puede acusar a los socialistas de bloqueo de la situación de Euskadi cuando han presentado «iniciativas a propuestas cerradas de los nacionalistas de forma permanente». «Si alguien no está facilitando el diálogo —agregó— son aquellos que proponen propuestas que, como el Plan Ibarretxe, son cerradas y saben que no sirven para buscar el diálogo».

Para Ares, su partido no tiene nada que rectificar de su propuesta porque ésta no está pensada como una enmienda al proyecto de nuevo Estatuto «ni tiene vocación de encuentro y transacción con el Plan Ibarretxe».

## Aralar no descarta una alternativa al tripartito

Europa Press Bilbao

EL COORDINADOR de Aralar, Patxi Zabaleta, aseguró ayer no descartar «ninguna posibilidad de gobierno alternativa al PNV» y defendió la creación de una izquierda abertzale «amplia, civil y eficaz». Asimismo, destacó el esfuerzo llevado a cabo por su formación para mantener «siempre» las relaciones con Batasuna, aunque, reconoció que «su situación de ilegalización les hace reaccionar contra todos los de su entorno y específicamente contra los más cercanos».

Patxi Zabaleta asegura que Aralar constituye «la base en la que en el futuro se habrá de erigir la izquierda abertzale amplia que este país necesita» y apuesta por la presencia de las fuerzas abertzales «en todos los ámbitos».

En este sentido, defiende la necesidad de abrir «cauces de entendimiento con todos» y se muestra partidario «de una nueva fase del estilo Lizarrar-Garazi, pero superando los errores cometidos y las causas del fracaso».

Sobre la posibilidad de alcanzar algún tipo de pacto con los socialistas vascos, Patxi Zabaleta considera que el secretario general del PSE-EE, Patxi López, sólo sería una persona con la que dialogar si tuviera «una firmeza mucho más grande en temas como La Naval».

## EA y ERC emprenden reuniones de trabajo

Europa Press Bilbao

EA y ERC participan en Barcelona desde hoy, y por espacio de tres días, en las XII Jornadas Parlamentarias, en las que ambos grupos mantendrán una serie de reuniones de trabajo para intercambiar experiencias sobre la labor parlamentaria.

En la agenda de trabajo destacan las sesiones que alrededor de los temas sociales van a servir para poner en común las diferentes iniciativas de ambos partidos dirigidas a «resolver los problemas de la ciudadanía, con especial atención a aquellas personas que menos oportunidades tienen en el seno de nuestra sociedad».

Ambos partidos hablarán de los ámbitos de actuación relacionados con la discapacidad, la atención y respuesta a los problemas de las personas mayores, la atención socio-sanitaria o la inmigración, así como de los procesos legislativos abiertos «para dotar a ambos países un nuevo marco de autogobierno».